



El Norte de Castilla 165 años

SALAMANCA
Miércoles 23.01.19
Nº 61.937
1,50 €

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADO EN 1854 :: salamanca.elnortedecastilla.es

DESTINOS
FITUR



MUERTE DE UN FOTÓGRAFO



Mohamed Ben Khalifa, prestigioso reportero de AP, muere mientras cubría su última guerra en la capital de Libia **P53**



LOYD, UNA CAMPEONA DEL MUNDO Y LA WNBA PARA AVENIDA P45

El Senado reclama a Sánchez que exija el regreso de los papeles del Archivo



EL VIII CENTENARIO YA TIENE SU RECUERDO PERMANENTE

Una placa en la Plaza Mayor perpetuará una efeméride que ha servido de «semilla» para los proyectos del futuro, según el Gobierno **P2**

La secretaria de Estado, el alcalde y el rector descubren la placa. :: MANUEL LAYA

La Cámara alta apoya una moción para que, además, se impida que salgan nuevos documentos

El presidente de la asociación Salvar el Archivo de Salamanca, Policarpo Sánchez, valoró positivamente la moción aprobada sobre la integridad del Centro Documental de la Memoria, pese al voto en contra de PSOE, Podemos, Esquerre Republicana y PNV. **P6**

SALAMANCA, CAPITAL DEL ENOTURISMO EUROPEO

La ciudad será la sede de un congreso internacional sobre la materia el próximo 19 de febrero **P8**

PSOE y PP entran en precampaña electoral con sus lecturas opuestas sobre el estado de la ciudad **P4**

Podemos tumba la reforma de los alquileres e inflige una dura derrota al Gobierno **P26**

El padrón cifra en 22.000 los habitantes que perdió Salamanca desde 2008

Los datos definitivos del padrón desvelan que la crisis ha marcado un antes y un después en la evolución de la población en Salamanca. Así, mientras que entre 1998 y 2008 la pro-

vincia logró ganar habitantes, más de 4.000, tras el inicio de la debacle económica ese mismo año, el descenso paulatino ha reducido la población en 22.000 personas. **P5**

Sin avances sobre Atención Primaria tras la reunión del Consejo de Salud

En el encuentro se rechazó la propuesta del consejero de crear tres grupos de trabajo para analizar el problema. **P16**

Salamanca	2	Deportes	44
Esquejas	15	Tus anuncios	51
Castilla y León	16	V	53
Opinión	22	SERVICIOS	
España	26	Pasatiempos	49
Mundo	31	El tiempo	50
Economía	34	Agenda	58
Cultura	37	Televisión	60

Renueva tu batería de cocina

Consíguela por solo **29,95€** +10 cupones

De lunes a viernes, un cupón

El Norte de Castilla cerca de ti



La Comisión del VIII Centenario apuesta por la oficina del Espacio Euroiberoamericano

En su primera reunión de 2019, el rector resaltó que este proyecto «es el eje fundamental del presente y futuro»

SALAMANCA. En el primer encuentro de 2019 de la Comisión Ejecutiva de la Comisión Interinstitucional para la conmemoración del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca se trató la posibilidad de crear una oficina del Espacio Euroiberoamericano del Conocimiento y la Educación Superior, con sede en Salamanca, como principal novedad dentro de los proyectos.

EVA CAÑAS
Word Comunicación



Así lo confirmó ayer el rector de la Universidad de Salamanca (USAL), Ricardo Rivero, antes del inicio de la reunión, y ante la secretaria de Estado de Universidades, Investigación, Desarrollo e Innovación del Gobierno de España, Ángeles María Heras.

Para el máximo responsable de la institución académica, esta oficina es el eje fundamental del presente y del futuro de la conmemoración de

la raíz universitaria española, «al ser Salamanca históricamente, el puente entre Europa e Iberoamérica».

Rivero dejó claro que espera que todos los análisis, estudios y procesos que hay que emprender para favorecer la movilidad académica y la llegada de estudiantes, investigadores y profesores de América a España, «pasen por la experiencia previa que se ha desarrollado en el año 2018 en la Universidad de Salamanca», para quien el Octavo Centenario, «fue la semilla y ahora llegan los frutos», como el Centro Internacional del Español, que en colaboración con la Junta de Castilla y León, se llevará a cabo en el antiguo edificio del Banco de España, cedido por el Gobierno.

Para el rector de la USAL, la reunión mantenida ayer en la Sala de Retratos del Edificio Histórico era de balance, para agradecer el apoyo institucional y compartir posiciones hacia el futuro, «haciendo el seguimiento de una celebración que continúa, tras la decisión de prorrogarla manteniendo los beneficios fiscales y con una partida presupuestaria que está prevista en los Presupuestos Generales del Estado de 2019».

En cuanto a este último aspecto, la secretaria de Estado de Universidades, Investigación, Desarrollo e Innovación, Ángeles María Heras, explicó que esos presupuestos «están totalmente en el aire», puesto que «ahora le corresponde al legislativo aprobarlos» y a expensas de la comparecencia en comisión parlamentaria que tendrá lugar el próximo 29

El Gobierno está estudiando «qué hacer con la EBAU»

La secretaria de Estado de Universidades, Ángeles María Heras, afirmó ayer que el Ejecutivo está estudiando «qué se puede hacer con la EBAU», ante peticiones como las del consejero de Educación de la Junta de Castilla y León, Fernando Rey, para que se convierta en un examen único para todo el territorio nacional. Heras recordó que solo llevan «seis o siete meses en el Gobierno», y que por tanto, aún se encuentran estudiando esas propuestas así como la relativa a la posibilidad de aumentar la contratación de médicos a través de plazas en las Facultades de Medicina, extremo para el que, no obstante, afirmó que necesitan «estudios más completos». «Tenemos que ver el problema o la solución de forma global», explicó la secretaria de Estado de Universidades, quien no obstante quiso recordar que «las Facultades de Medicina de nuestro país forman a unos médicos excelentes».



El alcalde de Salamanca, la secretaria de Estado de Universidades, el rector y la subdelegada del Gobierno, tras descubrir la placa. :: LAYA



de enero, «la dotación económica está pendiente», y no quiso adelantar ninguna cifra.

Asimismo, insistió en que en la reunión ejecutiva «no se habla solo de dinero, sino de qué se ha hecho, de las actividades que tiene sentido continuar haciendo y del futuro», puesto que en opinión de la secretaria de Estado de Universidades, «la celebración del VIII Centenario es semilla para el futuro».

La reunión estuvo presidida por Ricardo Rivero y Ángeles María Heras, y a la que también acudieron el secretario general de Universidades, José Manuel Pingarrón; la concejala de Educación del Ayuntamiento de Salamanca, Carmen Sánchez Bellosta; el director de la Agencia Estatal de Investigación, Enrique Playán; la coordinadora de Servicios de la Dirección General de Universidades e Investigación de la Junta de Castilla y León, Blanca Ares; o los representantes de la Secretaría de Estado de Cooperación Internacional, Luis Romero y Rafael Soriano, entre otras autoridades.

El órgano realizó un positivo balance de la ejecución del programa desde el último encuentro, celebrado en Madrid en mayo de 2018, y valoró tanto su cantidad como su calidad así como la implicación de administraciones públicas, medios de comunicación, comunidad universitaria y sociedad en general en el éxito del acontecimiento.

En el capítulo de Congresos, y como sucediera a lo largo de 2018, la Universidad de Salamanca volverá a acoger encuentros de relevancia nacional e internacional, caso del XXIII Congreso de la Sociedad Española de Neurocirugía y la reunión de la Federación Latinoamericana de Neurocirugía en lo que supondrá el mayor encuentro neuroquirúrgico del mundo de habla hispana, o la XXIII edición del Congreso Nacional de Historia del Arte. 'Universitas. Las artes ante el tiempo', que irá acompañado de una muy relevante programación cultural complementaria.

De igual forma, el Estudio salmantino albergará el XXVI Encuentro de Casas-Museo y fundaciones de escritores y el VIII Congreso Ibérico de Casas-Museo promovido por la aso-

El 'Paseo de la Fama' de la Plaza Mayor descubre su nueva pieza conmemorativa

El VIII Centenario ya tiene una placa de recuerdo en el ágora, adornada con el escudo de la Universidad y el de la ciudad

:: D. B. P. / WORD

SALAMANCA. La Plaza Mayor luce desde ayer una nueva placa conmemorativa. Se instalaron por los 20 años como ciudad Patrimonio de la Humanidad, tras la capitalidad cultural de 2002, después del 250 aniversario de la Plaza Mayor en 2005, tras el primer FACYL y al acabar el primer festival de Luz y Vanguardias. Y el VIII Centenario de la Universidad también se merecía, quizá más que ninguna otra efeméride, su placa de recuerdo en la Plaza Mayor.

Lo de menos fue la ceremonia de descubrimiento. Las autoridades retiraron una bandera de la ciudad y revelaron la placa, rectangular, con el escudo de la capital a un lado y el de la USAL a otro. El logotipo del VIII Centenario y las palabras con las que Alfonso IX ordenó crear el centro de estudios completan la pieza.

Antes de todo, el alcalde, Carlos

García Carbayo, ya había pronunciado unas palabras en el Salón de Recepciones del Ayuntamiento. En presencia de la plana mayor de la Comisión Interinstitucional del VIII Centenario, afirmó que el 2018 se recordará como un «acontecimiento excepcional» y que todos los salmantinos están «muy orgullosos» de cómo salió todo. El alcalde llamó la atención sobre cómo administraciones de distinto signo políticos «hemos puesto de nuestra parte».

García Carbayo aludió a los «ré-

cord» de encuentros y de asistentes a eventos profesionales. Salamanca y la USAL se convirtieron «en un foro de encuentro» durante todo el año pasado.

Punto y seguido

El primer edil insistió en que el 2018 «no a va ser un punto final» sino «un punto y seguido». La Universidad «ha invitado al Ayuntamiento a participar en su plan estratégico» y el Consistorio ha aceptado porque «es muy importante para ambos». «Hay que pensar ya

en nuevos proyectos» y en «colaborar» de nuevo con la USAL. Carbayo citó como ejemplos el empeño universitario por incrementar sus matriculados o mejorar la dotación del profesorado. Son dos «retos» que el Consistorio asume como propios.

El Ayuntamiento diseñó con motivo de esta efeméride un amplio programa de actividades en diversos ámbitos como el cultural, el turístico, el educativo, deportivo o de emprendimiento y de creación de empleo y de atracción y retención del talento.

78.700 personas disfrutaron de la programación cultural programada por el 2018, en la que destacaron, entre otras propuestas, los conciertos de los artistas internacionales Bob Dylan y Barbara Hendryks. Además, en el ámbito patrimonial, destaca la cesión del solar del Botánico para la ejecución por parte del Ayuntamiento de Salamanca de un proyecto de puesta en valor de sus restos arqueológicos. Asimismo, la cesión de una parcela para la creación de un Campus Agroambiental en el sector de La Platina.

Carlos García Carbayo concluyó su intervención explicando que la instalación de la placa es «un acto simbólico» para recordar el 2018, igual que renombrar el puente de la Universidad como puente del VIII Centenario. «Que quede siempre en la memoria como un trabajo conjunto por el bien común y por el futuro y bienestar de los ciudadanos», concluyó.



Reunión del grupo de trabajo de ayer en la Universidad. :: USAL

ciación que las agrupa, que citarán a medio centenar de representantes de estas instituciones procedentes de España y Portugal.

La Universidad volverá a poner de relevancia tanto su patrimonio como la dimensión de los personajes que poblaron sus aulas mientras que en el ámbito de la investigación, y bajo el lema 'Generación 800', se plantean varios programas de I+D+i y divulgación científica que pretenden financiarse o cofinanciarse mediante donaciones de patrocinado-

res que obtengan beneficios fiscales.

Antes de entrar en la reunión, la secretaria de Estado de Universidades habló sobre la diferencia de tasas para los estudiantes entre las Comunidades Autónomas, y recordó que en este proyecto de Presupuestos Ge-

Salamanca volverá a acoger grandes congresos de relevancia mundial

nerales del Estado, «el acuerdo es que en el tramo que corresponde al Gobierno, se mantengan en los límites del curso 2011-2012», aunque matizó que «dependerá de si se aprueban o no» los Presupuestos.

Por último, y en relación a la posibilidad de que los becarios vuelvan a dejar de cotizar, manifestó que convocó «al secretario general de la Seguridad Social y a la CRUE para hablar de esta situación que hoy tendrá que validar con un proyecto de ley el Parlamento».